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随着近代工业的发展，噪声已成为世界范围内的主要
污染源之一，对人类危害严重。及时、准确地掌握城市噪声
状况，就是噪声监测员的主要任务。

张平今年53岁，是我市环境监测站的一名监测员，至
今已有 21 年的噪声监测经验。4 日早晨，张平来到监测现
场，来回绕着工地转了几圈，才选好监测点。他告诉记者，城
市环境噪声监测内容包括功能区、区域网格、交通、企业、工
地和城市环境中的扰民噪声，每年光常规监测布点就有
417个，噪声监测员日常需要监测企业、工地噪声是否达标
以及解决市民投诉问题。

昼夜监测对张平来说已经是家常便饭，他总会随身携
带三脚架以应对不同的监测环境。为了得出一个完整、准
确、精密的数据，他往往要走很多路，反反复复做多次监测。
去年，张平一人做的监测就有近
4000次。

张平告诉记者，工作已经对
他的听力产生了影响。“我的工
作就是为城市噪声管理、治理
和科学研究提供系统的监测资
料。”他希望通过他的努力，能
让市民们享受更加安静舒适的
生活环境。

本报记者 刘冰 文/图

一方富有想象力与创造力，一方拥有商海经验和资金，“两只手”渴盼握紧形成合力——

本报记者 郝洋 文/图

“亲，我们有朝气蓬勃的团队以及持之
以恒的追求，如果能获得资金支持，相信一
定能够占领市场。”台上，充满自信的90后
大学生创业者侃侃而谈；台下，除了众多大
学生，还有十几位企业家认真聆听。

3日下午，一场“大学生创业项目与天使
投资人对接会”在河南科技大学举行，这也
是该校首次邀请“天使投资人”走进校园。
一方是具有激情和创意的大学生创业者，另
一方面是有着多年市场经营和雄厚资金的

“天使投资人”，双方该如何进行对接并形成
合力，从而助推我市大众创业、万众创新？

如果认为大学生创业还停留在开个奶
茶店、卖个小饰品这样门槛较低的项目，那
么“你就out了”，在这场河南科技大学大学
生创业项目与天使投资人对接会上，科技含
量较高的“高大上”创业项目屡见不鲜。

“我们自主研发的3D打印机还具备断
点打印功能，解决了停电不能续打的问题。”

“我们研制的这两款机器人，曾在全省获得
一等奖和二等奖，未来可广泛应用于服务业。”

“说是门锁，但在门上根本看不到锁，你
可以使用这个卡片或者手机直接把门打开，
更加方便和安全。”……

这场对接会由我市高新区管委会和河南
科技大学校办产业管理处共同主办，共有15
个创业团队登台亮相，除了上述几个项目，还
涉及网站建设、移动互联应用、环保家居、消
费品网络平台等多个领域。每每有创业者走
下讲台，都有投资人要求与其互留电话准备
深入交流，这样的场面成了会场的常态。

“说实话，大学生的创业和研发能力让
我震撼：许多项目都具备广阔的市场前景。”
高新区管委会副主任孟建国说，下一步，他
们将和河科大共同在高新区机器人智能装
备产业园再建立一个科技成果转移中心，该
中心占地1000平方米，目前场地选址已经
获批，其余工作正在筹备，“目的就是搭建产
学研进一步融合的平台”。

对接会
不乏“高大上”项目

提起天使，不少人就会心生美
好。而“天使投资”一词源于美国纽约
百老汇，特指富人资助一些公益演出
的行为。对于演员来说，这些赞助者
就像天使一样从天而降，使他们的理
想变为现实。如今，“天使投资”是指
一些富有的个人或企业对具有巨大
发展潜力的初创企业进行早期的直
接投资，属于一种高风险的民间投资
方式。

近年，随着大众创业人数日益增
加，“天使投资”趋热，在我国也涌现
出一批著名的“天使投资人”，如万通
国际的王云达、小米的雷军、奇虎360
的周鸿祎、创新工场的李开复等，其

中不少成立天使引导资金，对许多刚
刚踏进市场的创业者进行了帮助。

在我国大力推动大众创业、万
众创新的背景下，“天使投资人”也
从民间逐步转为官方，目前我国许
多地方政府都设立了天使基金，洛
阳也不例外。

今年年初，我市出台了《洛阳市
天使投资引导资金管理办法（试
行）》，鼓励天使投资机构或投资人对
具有专门技术的原创项目或具有发
展潜力的科技型初创企业实施投资，
助推其快速成长。其中规定，每年资
金投入不低于1000万元，连续支持
5年争取达到1亿元。

“天使投资”从幕后走向前台

早期、初创……由于“天使投资”
的这些特点，致使其失败率很高。那
么，创业者与“天使投资人”该如何对
接，从而使“天使资金”真正推动企业
成长？

“这次对接会很吸引人，我对不少
项目都很感兴趣，准备接下来跟大学生
们进一步沟通。”参加本次对接会的投
资人、我市一家创业孵化产业园总经理
王波介绍，大学生不缺乏好的创意和创
造力，但往往和市场有一定距离，因此
他们在投资项目时会注重两个方面。

一方面是市场前景，如果一个项
目有好看的包装和较高的科技含量，
但缺乏市场认可度，也不会走得太
远，他更看中项目的实用性和发展潜
力，从而帮助其规范运营；另一方面

是团队，企业运作最终要靠人，具有
创新性、凝聚力和积极向上的团队至
关重要，“创业会遇到各种各样的困
难，只有意志坚定的人才能最终成为
成功者”。

有人比喻，“天使投资人”和创业
者就好比小时候父母教孩子学骑自
行车——离得太远容易摔伤，抓得太
紧永远也学不会。对此，另一位投资
人表示，在创业初期，“天使投资人”
最应该注重的是风险把控，“哪些该
做哪些不该做，该做的要做到多大程
度，都要进行指导，毕竟可持续性才
是企业成长的基础”。“天使投资人”
还是“桥梁和纽带”，利用自身的资源
为创业团队与市场牵线搭桥，并且不
宜做过多干预。

注重风险把控的“天使投资人”

作为大众创业的重要组成部分，
大学生创业是否要一步到位？

对此，王波认为，应该因人而异，
并不一定刚开始就要建立完善的运营
模式从而拓展业务。根据项目的特点
及体量，大学生团队可以从工作室做
起，之后与企业寻求合作，进行一个大
项目中某个小项目的分包。例如大学
生机器人研发团队，就可以与我市某
家装备制造企业进行合作，进行其中
一个程序的设计或者部件的委托研
发。这样一来，不仅减少了大学生市场
推广的成本，也能更有针对性，更容易
成功，“毕竟很多人都是第一次创业，
让他们树立信心也十分重要”。

河科大校办产业管理处处长庞有
志表示，通过举办这次对接会以及与
高新区共同建立科技成果转移中心，
就是为了搭建项目与资金对接的平
台，帮助大学生在创业过程中少走弯
路。另外，大学生创业有了“天使投资
人”的帮助，能更好地规范其运营模
式，让他们的创业之路走得更稳。

“除了对大学生的帮助，对企业家
同样有促进作用。”孟建国表示，企业
家多聆听大学生这些新奇的想法，感
受他们的热情，也能激发企业的活力
和创造力，从而使双方联系更加紧密，
推动我市“天使投资”制度逐步完善，
成为助推大众创业的又一驱动力。

让“天使投资”
成为助推大众创业
又一驱动力
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